



“Yo tengo otros datos” (López, 2019) –

Por Luis Martínez

Desahogo político.

La frase que el Presidente utiliza para desestimar la información contundente que enfrenta al pobre desempeño de su gestión con la realidad.

La frase no es nueva en su actuar político, solo se ha vuelto recurrente, también recurre a otras como “vamos bien” y “no tenemos el dato” (Estrada, 2020), que son enunciadas cuando la contundencia de los datos sobre economía arroja la falta de acción o las malas decisiones de su gobierno, por tanto, los pobres resultados. Y continúa diciendo Estrada (2020), a través de SPIN – Taller de comunicación política, que también son recurrentes las afirmaciones no verdaderas del Presidente, éstas totalizan al 29 de mayo poco más de 26 mil.

Al parecer una frase tan ligera como la de tener otros datos, dicha al aire por el Presidente y que carece de cifras concretas, o acompaña con datos alegres, incompletos y sin respaldo, resulta tan efectiva como una pastilla de ibuprofeno o ketorolaco de similares, para paliar la molestia que la realidad causa a sus seguidores; cuando en lugar de eso debería asumir dicha realidad y sus consecuencias, con su valor real y al costo que sea que tenga (Espinoza, 2018).

Es posible que el Presidente se anime a rechazar la información emitida por organismos como la OMS, la OCDE, el FMI o el BID, las calificadoras Moody’s o Standard & Poor’s, las consultoras Deloitte o KPMG, o cualquier otra institución reconocida como seria, por una razón muy sencilla, la pobre cultura financiera y económica, y la falta de interés del pueblo de México por mantenerse bien informado. Gran parte de la población no conoce esas empresas, ni sabe lo que hacen; al Presidente, lo ubican todos.

Está claro que cuando se afirma algo, se debe soportar con datos, métodos y fuentes confiables. Así que, es fácil darse cuenta de que cada vez que el Presidente utiliza su famosa frase y sus variantes, no solo niega o evade la verdad, también demuestra su falta de interés técnico y nos deja ver que le habla a ese sector de la población que llama el pueblo sabio y que por ello no requiere de explicaciones tan complejas o elaboradas.

Expongamos esto de manera científica, en términos de hipótesis, sin afirmar nada y veamos si hay quién se anima a resolver el problema que a continuación se plantea.

Hipótesis nula (Ho): La información relacionada con los indicadores sobre la economía del país que maneja el Presidente no muestra diferencia significativa con respecto de la que manejan los organismos o instituciones internacionales especializadas.

Hipótesis de investigación (Hi): La información relacionada con los indicadores sobre la economía del país que maneja el Presidente muestra diferencia significativa con respecto de la que manejan los organismos o instituciones internacionales especializadas.

Nota: Considere entre esos indicadores: PIB, índice de crecimiento o decrecimiento, índice de empleo o desempleo, creación de empleos, nivel de importancia de las energías renovables, monto de las inversiones, por mencionar algunos.

¿Cuál de las dos hipótesis es la que mejor expresa la verdad económica del país? ¿Tiene el Presidente tanta razón como los expertos o hay diferencia entre esas razones? Por favor evitemos los juicios a priori. Seamos serios y pensemos de manera científica.

Como corolario de este texto, cito al eminente politólogo Ángel Verdugo (2020), “Ahí les dejo esas nueces para que las acaben de pelar”. Y si por casualidad alguno de ustedes está pensando que escribo estas cosas porque no tengo otra mejor que hacer, tengo algo que decirles a mis adversarios: “yo tengo otros datos” (López, 2019).

Para más información puede acudir a:

López O., A. M. (2019). Conferencia matutina. Gobierno de México, (2020). <https://lopezobrador.org.mx/temas/conferencia-matutina/>

Estrada, L. (2020). Análisis de las conferencias matutinas. SPIN – Taller de Comunicación Política, (2020). <http://www.spintcp.com/conferenciapresidente/infografia-24/>

Espinoza, J. J. (2018). Clase Metodología de la Investigación II. Programa DAAD – UAC, (2018-2021).

Verdugo, Á. (2020). 1ª emisión de Imagen Noticias. Imagen Radio, (2020). <https://www.imagenradio.com.mx/>